

vous soigner et vous aider à bien mourir, quand la maladie de poitrine vous aura terrassé : ce ne sera pas long."

Il haussa sans doute les épaules en lisant cette prédiction, et il crut à une menace de Croquemitaine. Or, trois mois plus tard, il était déjà blessé sans remède, et sa vie ne devait pas atteindre le dernier jour de l'année.

Alors commença, pour le pauvre pécheur désolé et pénitent, un long et douloureux purgatoire. Alors il comprit, mais trop tard, que les mauvais plaisirs, si misérables en eux-mêmes, ont des suites cruelles, souvent terribles et incurables.

Oh ! mes pauvres jeunes amis de 18 et de 20 ans, j'aurais voulu vous amener tous devant ce lit de souffrances, vous faire suivre du regard ce travail incessant, implacable de la maladie, cette expiation quotidienne et toujours croissante de quelques moments d'aberration et de folie. Vous auriez vu ce que c'est que cette chair à laquelle tant de jeunes gens sacrifient tout, ce que c'est que la vanité du plaisir et la terrible réalité de la douleur. Vous auriez vu ces yeux qui se creusaient et s'agrandissaient en même temps, ces larmes de repentir, ces pauvres membres qui s'amaigrissaient, ces mains qui devenaient diaphanes, toute cette vie de vingt ans qui s'écoulait de tous côtés, comme l'eau fuit par les fissures d'un vase fêlé.

Mais vous auriez aussi vu et entendu, dans cette chambre de malade, des choses admirables et de consolantes paroles. Comme il se repentait, le pauvre enfant, comme il s'accusait ! Avec quelle humilité il frappait sa poitrine, rappelait ses fautes, en demandait pardon ! Ah ! le jeune homme chrétien, le disciple de Saint-Labre reparaisait tout entier dans les beautés de la pénitence, et, après la leçon de son châtement, il donnait la leçon non moins saisissante de sa résignation.

(A suivre.)

PETITE CHRONIQUE

Les Quarante-Heures auront lieu à S. Philippe de Néri, le 5 ; à S. Samuel, le 7 ; à S. Raymond, le 9,

Le S. Siège a daigné, le 16 août dernier, émaner un décret autorisant l'érection du Prieuré de la Trappe de N.-D. du Lac en abbaye, et la consécration d'un abbé.